

中学生生座談会 だれもが住みやすい 成田にするために

市内の中学生に自由な意見や提案を述べてもらうおうと、昨年11月25日、「第21回中学生生座談会」が開催されました。各学校の代表として参加した35人の中学生から、さまざまな意見や要望が出されました。

環境

ポイ捨てをなくしてきれいなまちに

久住中・糸川：すぐ近くにゴミ箱が無いとゴミを捨てようとしてもできません。みんながポイ捨てしそうな場所にゴミ箱を置いてもらいたいです。

玉造中・原口：ゴミ箱がいっぱいだとゴミを捨てようとしても捨てられないので、もっとまめにゴミ袋を取り換えた方が良いと思います。

市長 公園にゴミが捨てられ汚くて困るから、ゴミ箱を置いてほしいとの要望が寄せられますが、ゴミ箱を置くとき、自分の家のゴミをそこに

持ってきて捨てる人がたくさんいるので、ゴミ箱を置くのをやめました。結局は市民の一人ひとりが道徳心を守ってくれば済む問題なのです。お互いに地域社会を良くするよう、中学生の時から規則を守るといふ習慣を大事にしてほしいと思います。

西中・谷：「ゴミを捨てるな」と書いてある看板のすぐ下に空き缶が大量に捨てられていました。美しい成田市を汚したくないと思い看板を作ってくれたのに、そんな人たちの思いが伝わっていないと思うことも悲

しくなりました。成田市民一人ひとりが、ポイ捨てしないことを心掛け、ゴミの無いきれいで住みやすい成田市になってほしいです。

中台中・川崎：「ポイ捨て禁止」の看板をたくさん作れば、ゴミを捨てる直前に「捨ててはいけないな」と思うので、看板をたくさん設置した方が良いと思います。

付属中・葉山：ポイ捨てをなくすためには一人ひとりの注意も大切ですが、ゴミのポイ捨て禁止条例をもっと強く呼びかけるべきだと思います。

市担当者 ゴミのポイ捨て禁止条例ができてから、駅前や学校、ボラティア団体、市の職員あるいは地区の方々、また、空港へ向かう道

出席者（敬称略）



- 成田中学校：関川諒、浅古めぐみ、米田孟正
- 高田恵美
- 遠山中学校：小川夕佳、藤井昭成、谷俊成
- 後藤杏実
- 久住中学校：香取達也、葛生孝浩、阿部明日美
- 糸川和美
- 豊任中学校：大木貴行、小関真由美、荒井安里
- 西中学校：黒川和樹、萩原俊樹、谷和沙
- 岡村なつみ
- 中台中学校：野中瑞樹、川崎洋、古賀清恵
- 今岡司
- 吾妻中学校：浅利俊也、佐々木遙、手島大希
- 橋川真由子
- 玉造中学校：原口幹雄、遠藤直弥、高橋明絵
- 伊藤沙樹
- 成田高校付属中学校：赤塚沙緒里、葉山愛
- 平山雄大、榎原弘



住みやすい成田を目指してさまざまな意見が

路は空港周辺環境美化協会のみさんが清掃活動をしています。今後はごみの多くは夜に捨てられるので、ソーラー式で暗くなると光る看板を設置する予定です。

付属中・赤塚：外国人に成田市はごみがあつて汚いと思われたくないのので、外国人を見るたびに成田市をきれいにならなければならないと思います。

玉造中・高橋：草がいつばい茂つている所によく空き缶などが捨ててあるので、草を刈つてきれいにしたら良いと思います。

付属中・平山：ごみを捨てたら掃除をする人がいるということを教えるために、町内会や子ども会などで、掃除をしたり、ごみを捨てないようにつ

機会を探し積極的に参加を

国際交流

西中・黒川：世界中のスポーツ選手が立ち寄る成田をもっとスポーツの盛んなまちにして、スポーツを通じて外国と交流ができれば良いと思います。

中台中・今間：ニュータウンには図書館、公民館、保健福祉館などに優しい施設がたくさんありますが、外国人はあまり見かけません。もっと外国人と接し、会話をするきっかけがほしいです。

吾妻中・手島：成田市は空港があるので国際交流のイベントが多いのです

呼びかけたり、気持ちに訴える方が良いと思います。

久住中・香取：家を建てたり道路をつくるために木を伐採しているのだから急激に減っています。木が大きくなるには数十年かかるのに木を切るのは一瞬です。身近にある木を守つていく努力をした方が良いと思います。

豊住中・大木：成田市は自然豊かな国際都市ですが、まちの発展のために木を切り続けていくと、今のよう自然を維持できるのか、またそれに対する対策をもっているのか疑問です。



環境問題は身近な問題

中台中・古賀：交通量が多く飛行機も多く飛んでいるので、二酸化炭素を減少させる対策を積極的に取り入れてほしいです。

が、そのことを知らない人たちが多いので、広告を出したり、呼びかけをしたりして広めたら良いと思います。

久住中・阿部：わたしたちが大人になるころには、英語は絶対必要になると思います。英語は日本で勉強するよりも、外国へ行って実際に現地の人と会話をする方が上達するし、視野もどんどん広がっていくと思います。そのために国際交流の場を増やしてほしいです。

吾妻中・橋川：吾妻中学校にもいろいろ

るな国の友達がたくさん通学しているの、その人たちと語学的交流をしていきたいです。

遠山中・小川：外国から来た友達が日本語を覚えることは、わたしたちとの交流や成田市に住んでいく上で、とても大切なことです。わたしたちが日本語で話し掛けたり、日本語を教えてあげる人を増やしたりしていきたいです。

玉造中・伊藤：外国人を受け入れている人も多いため、困っている外国人の力になってあげられる学生のボランティアなどがあつたら良いと思います。

遠山中・小川：市民運動会にも外国人が気軽に参加できるようにして、一緒に運動して通じ合えるものなどがあれば、それは立派な国際交流だと思います。

市担当者 成田市にはたいへん多くの外国の方が来ていますので、みなさんは直接国際交流ができるチャンスに恵まれています。しかし、国際交流は受け身ではなかなかチャンスは回って来ません。成田市ではどのような国際交流事業が行われているか、もっと積極的に探してほしいと思います。その中から自分たちができる事業に参加してください。きつと外国人と交流する機会がたくさん生まれてくるはずですよ。



21回目を迎えた中学生座談会

市長 これから国際市民になっていくには、英語も中国語も韓国語もみんな話せるような語学力が必要だと思っています。成田市は外国人講師を採用して英語教育に力を入れていきます。10年後、20年後には市民の半数ぐらいが、英語を自由に話せる時代をつくりたいと思っています。このようなことも国際交流の一步だと思っています。また、国際交流協会では、

青少年のみなさんが中国やアメリカ、韓国でホームステイする機会を増やしています。どこの国でも行ってみるとその国に興味や関心をもち、その国の言葉や文化、歴史を理解するということになります。これからの日本が世界で生きていくには国際的交流が大事ですから、みなさんにはどこかで国際交流に参加するということをご心掛けてほしいです。

教育

国際都市に対応した教育を

遠山中・小川：遠山中学校では日本語が全く分からない外国人の生徒のために、日本語を教える時間があります。

す。しかし、日本語教師が一人では行き届いた授業ができないと思うので、教師を増やしてほしいです。また、外国人のためのインターナショナルスクールを設立すれば国際都市成田にふさわしく、外国人にとっても住みやすい成田になると思います。も今まで以上に取り組んでいきたいと思っています。

市長 外国人の子どもの教育問題も今まで以上に取り組んでいきたいと思っています。

久住中・阿部：英語をもっと話せるようになりたいので、年間を通じて、ALTの英語授業を受けたいです。

玉造中・伊藤：外国では母国語だけではなく英語も話せるのが普通になっていますが、わたしたちは受験英語を求めるだけで英会話や異文化を学ぶ機会はそれほど多くありません。近



提案や要望が次々と

年組み込まれた総合の時間に英会話教室を行ったり、空港関係者や成田にかかわりのある外国人を招いたり、相互理解の場を設けてほしいです。

遠山中・後藤：市内に公立と私立の高等学校を増やしてほしいです。また、国際空港に近いので、英語料のほかにパイロット養成などのユニークな学科があれば良いと思います。

成田中・関川：小学校が多いので、学区を見直した方が良いと思います。

吾妻中・佐々木：子どもの数が減少しているため、将来は学校が統廃合されて母校が無くなってしまうのではないかと心配です。

充実した福祉を

成田中・関川：保健福祉館が7月にオープンし、福祉にとっても力が入って

いると思います。

西中・岡村：障害がある人にとって成田市は住みやすいまちでしょうか。例えば、歩道に自転車が止めてあり、車いすでなくても通れないところがあります。また、障害がある人でも気軽に利用できるものが、もっとたくさんできれば良いと思います。

市長 これからの保健や医療、福祉の対応は保健福祉館を中心に行っていきますので、成田の福祉の実態をぜひここでご覧になってください。

騒音対策の推進を

豊住中・小関：豊住地区の航空機騒音対策区域は国道408号で分断されていますが、同じ音の大きさなのに疑問に思います。

成田中・米田：航空機騒音対策が行き

中学生座談会

届いていないところがあるので、もっと推進すべきだと思います。

成田中・高田：空港がある成田市は、国際交流が容易にできる良い面もあります。一方では空港周辺に住む人が航空機騒音によって満足した生活ができないという悪い面もあると思います。

付属中・椿：羽田空港の国際化が進められているので、成田空港を一刻も早く完成させることが必要だと思います。

交通問題

豊住中・荒井：豊住地区はバスが1時間に1本しか走っていないので大変不便です。バス代も不便なわりには少し高いと思います。

吾妻中・浅利：成田駅付近は交通の便が良いですが、そのほかのところではバスが1時間に1本というところもあるので、改善が必要だと思います。

遠山中・谷：遠山地区からニュータウンや成田駅方面へバスを走らせてほしいです。また、ぼくたちの地域はとても交通事故が多いので、スクーターバスを走らせてください。

成田中・浅古：イオンショッピングセンター前道路の交通渋滞の解消をお願いします。

そのほかの意見

遠山中・藤井：成田市は高齢化社会に対応して介護施設や、医療施設を充実させていますが、高齢者になる前に健康的に過ごしていくための環境も必要だと思いますので、自然と親しみスポーツができる公園やウォーキング・ジョギング道路なども整備してほしいと思います。

西中・萩原：祇園祭に多くの市民や外国人観光客が参加して、お祭りを盛り上げ、成田市民全員の誇り、そして宝物にしていきたいです。

中台中・古賀：なぜ成田市は「市民の日」をつくらないのですか。
玉造中・原口：学校週5日制になり時

座談会を終えて



議長を務めた小関さん(左)と副議長を務めた荒井さん(右)

議長としてうまくできたか分かりませんが良い経験になりました。また、意見も活発に出て、市の担当のみなさんも分かりやすく教えてくださったので、スムーズに進行できたと思います。



小川市長

みなさんが市政のいろいろな問題を身近に把握しているので大変心強く思いました。おそらくみなさんが社会人になったら、学校で学んだことと成田に対する意見がもっともっとふくらんで、良い成田市をつくっていただけるのではないかと考えています。みなさんからのご意見はこれから市政の中にも十分取り入れていきたいと思いますので、今後ご協力をお願いします。



担当者の説明に資料を開く生徒たち

間に余裕ができたので、地域に取り組める行事などがあれば、参加したいです。
玉造中・高橋：ニュータウンの公園の木はつつそつとしていきます。たまに

変質者の話も聞くので、見通しがよくなるように整備してほしいと思います。

付属中・平山：図書館は蔵書情報がインターネットで検索できるなどとても充実しています。しかし、お年寄りの中には本が読みたくても図書館や書店まで行けない人がいると思いますので、お年寄りに本を届けてあげるシステムがあつたら良いと思います。これからは高度情報化社会や高齢化社会により対応した図書館になってほしいと思います。

中学生座談会についてくわしくは市民相談所(☎20 1507)へ。